

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

Notas de actualidad

Lo que acontece en Cartagena con la cuestión de las subsistencias no tiene nombre y pone bien de manifiesto que nuestros representantes en el Ayuntamiento no se preocupan del asunto y demuestran que sólo han ido al concejo municipal para hacer política.

Hemos pasado ya la cuenta de las reuniones que viene celebrando la Junta española de Subsistencias con la representación de obreros y patronos penadores, y apesar de esta serie de reuniones, no se ha podido conseguir que el precio del pan baje, antes por el contrario sube y tiende a subir más.

Lo de las patatas sólo ha sucedido en Cartagena, pues varios acaparadores al tener noticias que estas escaseaban consideraron las existencias que tenían, llegando a obtener el fabuloso precio de cincuenta céntimos el kilo, cuando en Murcia, por ejemplo, se expendían los cien kilogramos a veinticinco pesetas.

¿No es esto verdaderamente escandaloso?

Ya que desgraciadamente tenemos que decirlo así, el Alcalde no tiene iniciativa, lo mismo que los componentes de esta Junta y consienten, no solamente esas acaparamientos y ocultaciones que perjudican grandemente al pueblo, sino que no se preocupan del modo de evitar las exportaciones de ciertos artículos, pueden dichos señores imitar al Ayuntamiento de Valencia que está dando prisa de que vean sus componentes por la población, persiguiendo sin contemplaciones las ocultaciones y exportaciones.

Recientemente ha sido encarcelado un comerciante llamado don José B. por haber realizado la exportación de mil quinientos sacos de maíz, opoñentes de habichuelas y seiscientos de cebada.

También es posible la determinación adoptada por dicho Ayuntamiento de haberse apropiado de todos los hornos de pan, para suministrar pan en buenas condiciones para el pueblo.

Otro asunto que con gran interés ha tomado el Alcalde de dicha ciudad es el reconocimiento de los artículos de primera necesidad y también el del repaño.

Aquí, a pesar de lo que diariamente vemos dignándose el señor Alcalde y a los ediles, ni el uno ni los otros se ocupan al momento de vender adulterados o si algún vendedor expone sus géneros con pesas y medidas falsas.

Aquí nadie se preocupa de estos asuntos, tan importantes para el pueblo y no hay razón alguna para que, debido a la indiferencia de todos los que componen el concejo municipal, los comerciantes de esta fe abusen del público, vendiendo sus géneros a los precios que les viene en gana, adulterados y falsos.

No hay razón, señores del Ayuntamiento, para que sucedan estas cosas. Es necesario cumplir con el deber que se imponen al aceptar los cargos que hoy desempeñan.

Sigue el comisario general de Abastecimientos acompañando la autorización que ha dado para que se exporten 40.000 toneladas de patatas tempranas. Todos los años se alega excusa igual para conceder esta licencia de exportación.

Asegura que el antedicho tubérculo se produce en cantidad excesiva para que el país lo consuma. Pero puesto que hay interés de exportarlo al extranjero, ¿por qué no ha de haberlo para que llegue a las diferentes regiones de España, donde escasea y está caro? El comisario general de Abastecimientos está precisamente para esto, para adoptar las disposiciones encomendadas a distribuir las subsistencias según las necesidades de las diferentes regiones. Si ese producto se conserva bien, el consumidor no tiene más que retardar el consumo de las patatas que se conservan mejor.

Es peregrino oírle decir que la patata temprana es demasiado cara para el consumo español. Si en Francia la consumen las clases pobres, ¿no puede consumirla y pagarse en España, con la reducción que implicaría el menor gasto de transporte?

PRIMERA COMUNIÓN
J. CASAU
FOTOGRAFO
Precedido por sus hijos retratados en esta acreditada casa.
Un Artístico retrato y tres magníficas postales.
CASA N.º 2 (antes Cañón)

El embotellamiento de los submarinos

Bate palmas la prensa aliadofílica considerando anula la acción de los submarinos mediante el embotellamiento del mar del Norte y de los puertos de la costa belga dominados por los alemanes, y la verdad es que si grande ha sido la valentía inglesa en el ataque a los puertos belgas, de igual magnitud ha sido el fracaso una vez que se ha derrochado el valor militar, la vida de los hombres y los barcos de guerra para que los submarinos puedan continuar entrando y saliendo en sus bases como antes del ataque.

Y por lo que respecta al cierre del mar del Norte, en lugar de batir palmas, lo que hay es razón para temer que se redoble la intensidad del bloqueo una vez que los comentaristas ingleses y entre ellos el del «Daily Telegraph» declaran públicas y solemnemente que el sistema de redes de alambre, hasta ahora considerado como el más eficaz ha fracasado, resultando después de tanto hablar que ni han sido taponados los puertos de Ostende y Zeebrugge, ni es posible taponar el mar del Norte, ni dan resultado prácticos las redes metálicas, para cuyo empleo se deshicieron cientos y cientos de buques desde el comienzo de la guerra.

La obra del submarino con redes era algo que semejaba las grandes cascadas de reses en las montañas. Apenas se hallaba la presencia de un submarino en cualquier parte del mar próximo a la costa, un centenar de buques pequeños acompañados de cuatro torpederos y algún destructor, salían de ojeo, y visto el buque enemigo, procuraban cercarlo arrojando cables y redes y encerrándolo su dirección conveniente para que fuera a dar en un campo de minas o en alguna red fija.

La eficacia del procedimiento ha sido tal que sólo un pesado submarino colorado ha caído en las redes; los demás, todos los comandantes que los mandaban han comentado después los incidentes de la caza que les dieron los pescadores de submarinos.

El único artefacto que dió resultado ha sido el llamado barco trampa, que consiste en un buque de comercio o pesquero que con apariciones de pacífico, llevando ocultos los cañones sale al lugar donde opera un submarino y al verlo se detiene, arria los botes como tranquilo y confiado; entonces, cuando está cerca y el tiro es seguro se descubren repentinamente los cañones y se hace fuego.

A veces usan bandera propia, a veces

bandera neutral y luego se quejan de que los submarinos torpedean sin previo aviso los buques mercantes en las proximidades de la costa inglesa.

También este procedimiento está ya desacreditado porque los submarinos no se fían, y ahora lo que priva es el campo de minas que dicen haber establecido en el mar del Norte los ingleses, el cual a la postre vendremos a saber que también fracasó porque los submarinos en sitios profundos atraviesan los campos de minas por entre los cables que las sujetan al fondo, cuyos cables resbalan por los costados del buque y si la vibración hace estallar a alguna, la capa de agua que media entre el submarino y la mina se siempre cuatro o cinco veces mayor que la que media entre la mina y la superficie del mar, y por lo tanto la explosión no pasa de un estremecimiento del buque.

El mar del Norte entre Alemania e Inglaterra tiene una profundidad de 200 metros y entre Inglaterra y Noruega 800.

El mar del Norte no ha sido taponado ni lo puede ser para los submarinos por su extensión y su profundidad; por su extensión porque si por un lado colocan minas los ingleses, por otro las quitan los alemanes, y por su profundidad porque es fácil la ruptura de los cables que sujetan las minas al fondo del mar, al tener que ser tan largos y estar sujetos al tiro de las minas, enorme en las altas mareas que son muy grandes en toda la zona; tan grandes como para que en Hamburgo a 40 kilómetros de la desembocadura del Elba suba la marea más de dos metros.

En San Sebastián, en la costa de Francia, hay mareas que suben a 17 metros y en la costa de Noruega chocan corrientes tan diversas y tan fuertes que producen remolinos como el llamado «La corriente que muere» capaces de tragarse en las ocasiones en que los vientos a recientan su violencia buques de gran porte.

Solo se ha establecido una zona de unos mil kilómetros cuadrados de extensión que disminuyendo el espacio a vigilar, facilita su misión a los cazasubmarinos, pero estos en mares de tanta profundidad pasan sumergidos a 50 o 60 metros por debajo de sus perseguidores.

No hay que batir palmas hasta que se diga: «hac 20 días que no se ve un submarino por el mar».

Tirol.

Del Club de Regatas

Con la proximidad del verano se van iniciando ya los proyectos de fiestas que para hacerlo más agradable tiene en cartera esta aristocrática sociedad y grande ha de ser la animación que ellos proporcionen a sus distinguidos socios durante la etapa que se prepara.

Ayer se reunió la entusiasta Junta Directiva de este Real Club y al cambiar impresiones, llenos como siempre de buen deseo y de celo por proporcionar a nuestra buena sociedad el mayor número posible de agradables distracciones, acordaron un programa completo de fiestas -sin perjuicio de ampliarlo con todas aquellas que en lo sucesivo complementen los ya organizados - que ha de hacer que no desmerezca en el presente verano, la brillante tradición del Club, en cuanto a proporcionar solaz y distracción a sus socios, se refiere.

Se ha acordado organizar grandes conciertos dados por nuestras diversas bandas militares, con una escogida selección de música -tanto clásica como popular - de los más ilustres maestros, nacionales y extranjeros.

Verbenas; castizas unas, con el encanto chispero y alegre de la Raza, y japonesas otras, con la peregrina belleza, flor de exotismo, del lejano Oriente.

Un precioso collón, para el que se han elegido ricos y variados regates.

Una original *Gum Kuna*, en la que lucirán su ingenio y su destreza, los que en ella tomen parte.

Una hermosa Kermesse; hermosa más que nada, por la belleza de las elegantes damitas que de ella han de ser principal adorno y esplendor.

Concursos y campeonato de parejas de baile, en los cuales han de lucir la suprema distinción de nuestras paisanas, y la corrección y acierto de nuestra juventud bien.

Y regatas a remo y a vela, regata-crucero a Portmán, y regatas de señoritas, en las que como en Santander, Bilbao y San Sebastián, las bellas muchachas de nuestra sociedad, darán gallarda prueba de su dominio en todos los deportes.

El Club de Regatas se remozca, y terminada ya la obra de unión de ambas terrazas -en el primer piso - se empieza a abrir una puerta que desde la escalera dé acceso directo a la terraza principal, sin necesidad de pasar por el salón, para mayor comodidad de todos, y en cuanto esta obra esté acabada - para los primeros días de Junio entrante se inaugurarán las brillantes reuniones veraniegas del Club, con una matiné y un té que promete estar concurrenciosísimo.

Piáosmos sinceros mereos la Junta que se esfuerza en proporcionarnos tan variadas y tan agradables distracciones, pues con tal programa de fiesta, promete pasarse este verano de una manera deliciosa.

Hace cuarenta años

MAYO
21
Martes
1878

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy.

Con motivo de ser mañana día de Santa Rita, habrá esta noche música y fuegos artificiales en la Plaza de Santa Catalina y bóvedas de las Puertas del Muelle, donde existe la imagen de aquella Santa.

Viena, 19

Créase asegurada la reunión del Congreso europeo para el día primero del próximo Junio en la capital de Austria.

Nota semanal

Hablemos de las imperdonables equivocaciones de Alba. Comenzó este buen señor con traducciones de libros ingleses, y porque, medianamente, supo entender el de la superioridad de los anglo-ajones, se creyó que ya era inglés por lo menos, y que tenía las cualidades del temperamento británico. Estamos ante el mismo caso que el del pobre señor Moret, que por haber vivido en la embajada española de Londres y haber galanteado con algunas inglesas de la aristocracia no hacía nada más que hablarlos de *bills* y de *quorums*. Al fin lo de Moret acabó en chifladura.

No se en que parará la manía inglesa del señor Alba, pero también está muy cercana de la chifladura. Hace unos veinte años, en los primeros fervores de política, se lanzó con aquello de la Unión Nacional, en compañía de dos aragoneses, y cuando mejor iba la cosa, se escurrió por el for, se arrimó al sol que más calienta y... aún nos parece oír las palabras recias y los gestos asquados de Cosío, ante tan negra traición.

Vino luego lo de los pinitos cuando ministro de hacienda, dándose aires de un presupuesto nuevo, de una cosa de moldes europeos, de un proyecto que ponía la hacienda española a la altura de los mejores del mundo y vino... que en medio mes de estudiarlo los diputados de la Liga Regionalista y en un discurso de Cambó, resultó ser aquello una bochincha que al primer alfilerazo se convirtió en repugnante pilitra.

Ha venido ahora la tercera parte. Alba está en el Gobierno como un perrito entre bolos. No puede menear ni la cola sin estorbar. Donde se puede hacer política hay políticos, y donde se ha de trabajar hay técnicos y trabajadores. El está arrinconado en instrucción, ministerio de novatos.

Conviene saber que Alba tiene siempre la palabra sinceridad en los labios, por aquello de que nadie mienta más la desonra que las mujeres perdidas y nadie habla de honrades como los gitanos. Alba no puede ser sincero y, en verdad, no lo ha sido nunca (políticamente hablo). Hombre de talento, pero indolente; hombre de ilusiones, pero ambicioso no puede tener ideales que son causa y sostén de la sinceridad. Va ahora a dar una campaña democrática y, sobre todo, anticlerical en la enseñanza, sin más ton ni más son que poder decir luego a las masas que todo lo que representa orden y tradición se le ha echado encima por sus pines salvadores.

Esto es más claro que el agua del peñasco y ya dijo todo lo contrario en el Congreso... con sinceridad. Por eso le hemos de tratar a traillazos como comienza a hacer «El Debate».

Cuando está probado y demostrado que para reformar la enseñanza no hay más camino que la autonomía, la actitud del señor Alba es insufrible.

¡Mal hayan las sinceridades de Alba que me han gastado el tiempo y el papel!

No me queda ya para desiros que asoma un peligro algo mayor. De las masas, que desilusionadas de los republicanos, se van con los socialistas. Este peligro si que no se puede disipar a traillazos. Tiene su remedio en nuestro espíritu católico de justicia y en programas hondamente sociales de los gobiernos. El remedio es eficazísimo - lo hemos visto en Bélgica - pero los católicos le hemos de aplicar inmediatamente.

Que nos aliente la acción magnífica de los sindicatos agrícolas.

Montecastil.

JUNTA
de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

108

Patronato del Sagrado Corazón de Jesús

El jueves recibirán por primera vez a Señor en el agosto sacramento de la Eucaristía los 160 niños de las clases gratuitas y de pago de este Centro, convenientemente preparados por las beneméritas Hijas de la Caridad de aquella Comunidad.

La Misa de primera Comunión que tendrá lugar en el altar mayor de la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús será a las nueve.

Por la tarde, a las cinco, se celebrará en la misma Iglesia la conmovedora ceremonia de la Renovación de las promesas del Bautismo.

El excelente coro de niñas de la Casa Excoisites cantará mañana y tarde escogidos cánticos.

GUITARRA ESPAÑOLA

No pidas peras al olmo,
ni claveles al rosa,
ni a las mujeres constancia,
ni firmeza a la amistad.

Qué solo me voy quedando,
qué triste se hace mi vida;
los amigos se me mueren
y las mujeres me olvidan.

Te empeñas en no mirarme
y yo en mirarte me empeño,
que los pobres porfiados
al fin logran su deseo.

Pensamiento sube y sube,
sube y sube, pensamiento;
pierde de vista la tierra
al volar hacia los cielos!

Por una ubia me muero,
que es la vida de mi vida;
pasa rubia que ha nacido
para labrar mi ruina!

Narciso Díaz de Escovar

De Sociedad

Los que viajan

Marchó a Segovia el joven cartagenero don José Angel Guitart de Virto.

Para la Corte salió en el correo de hoy acompañado de su esposa nuestro amigo don Fernando Higuera López.

Regresó de Archena el mélico mayor de la Armada don Ramón de Robles.

Procedente de la Capital llegaron a ésta los señores don Leopoldo Navarrete y don Fernando Girón.

Marchó a Murcia nuestro amigo don Angel Núñez.

Procedente de Lisboa y Madrid ha llegado en el correo de hoy el ilustrado Ingeniero de Minas don Samuel Schwarz, gerente técnico de la «Empresa Mineira de Vilar Formoso Lda.» de Portugal.

Enfermos

Se encuentra enferma de algún oído la esposa de nuestro apreciable amigo don Pasqual Martínez Palao.

Dr. Adolfo R. de Linares

Medicina general y especial de enfermedades de los ojos

Consulta de 11 a 1 y de 8 a 5
OSUNA NUM. 6 1.º